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Saltillo, Coah.- Daniel Calvert manifestó que las inconformidades se hicieron llegar a los legisladores y senadores, “a 
pesar de las claras manifestaciones, no se hicieron los cambios”, aun así dijo que siguen confiados en que puede haber una 
rectificación por parte de la autoridad para reactivar la economía. 
 
Consideró que de no hacer los cambios, se encuentra latente un riesgo social además de comprometer la competitividad 
del país en el extranjero. 
 
“México se ve como un país de muchas oportunidades y lo acabamos de ver con el incremento en las calificaciones de 
Standard and Poor’s, esto es positivo. El riesgo más bien es social, que la gente llegue a tener un hartazgo”, expresó.  
 
Y es que desde su punto de vista, era una mejor decisión establecer una IVA generalizado y no un disfraz aplicado a varios 
productos. 
 
Esperan que se hagan algunos cambios, por lo que aseguró mantendrán la comunicación con la Federación para mantener 
su inconformidad. 
 
Consideró que la postura de los legisladores fue para no alborotar a las izquierdas del país, pero el “exceso de prudencia 
llevó a diseñar una política fiscal mala”. 
 
NI POBREZA NI OBESIDAD TERMINARÁN 
 
“¿Desde cuándo en algún país el SAT se convierte en nutriólogo? Porque en México tenemos la dieta de las tres “T”: tacos, 
tortas y tamales, y estará la otra con “h” también, como son las hamburguesas, que son tan comunes. Si querían modificar 
la dieta y combatir la obesidad, creo que hay otro tipo de negocios, pero es un problema cultural”, dijo López Barrón. 
 
Para el especialista es obvio que el Gobierno federal busca recaudar más con impuestos indirectos y con la máscara de 
atacar un problema de salud como es la obesidad, para luego atender la pobreza. 
 
Dijo que tan sólo por dicho impuesto del 8% se recaudarán 100 mil millones adicionales, ya que aumentó un 172.3 lo 
correspondiente a botanas, refrescos y pan.  
 
“El ISR sufre un aumento del 27.3%, y de 815 mil millones de pesos pasa a mil 039 millones de pesos; el IVA de 617 mil 
900 millones de pesos sube 632 mil millones de pesos, eso inclusive considerando el 16% en la zona fronteriza y el IEPS 
sube de 60 mil 414 millones de pesos a 164 mil 512 millones de pesos. Simple y sencillamente en todos los conceptos 
destinados a la nutrición y con ello respondieron a los criterios de la OCD de recaudar por medio de impuestos  
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indirectos”, dijo. 
 
Dijo que difícilmente la población dejará de comprar estos productos, por lo que el objetivo de combatir la obesidad no 
tendrá el resultado ante el aumento de valor de refrescos o pan que los consumen en todas las clases sociales. 
 
Aunado a ello mencionó que la falta de credibilidad en las autoridades por la corrupción, es lo que desinhibe el 
cumplimiento en el pago de impuestos. “Si quien gobierna y administra los recursos recaudados actúa con honestidad, yo 
creo que el que paga lo hará con gusto”, dijo, pero sostuvo que los programas de apoyo social no solucionan de fondo los 
problemas de pobreza y sólo se les da una aspirina. 
 
El empresario Jesús Carlos Mena opinó que: “Si dicen que es para la obesidad, pues este problema es multifactorial. Por 
qué no se dedican en lugar de subir impuestos a examinar a las grandes empresas y grandes corporaciones que manejan 
los alimentos, para que vean la cantidad enorme de productos que meten para engordar a las personas, deberían enfocarse 
en ese sentido y ver cuál es la fórmula y ver cómo están, porque no sólo es el azúcar, dijo y agregó que  
esto representa la puerta para gravar alimentos y medicinas en breve. 
 
En tanto Daniel Calvert señaló que en ese sentido se requieren de otro tipo de medidas como promover el uso de la 
bicicleta en todo el país. 
 
“Aquí en Saltillo lo tenemos ya, pero promoverlo hará que la gente se ejercite, que haya más parques y áreas recreativas, 
eso sí ayuda. Hay que promover programas de educación física en las escuelas, que se han perdido”, sostuvo. 
 
AMPAROS O MODIFICACIONES 
 
Javier González Alcázar dijo que la meta del gobierno federal es alcanzar una recaudación del 1.4 adicional al PIB, lo cual 
para él es una meta alcanzable, pero siempre y cuando no surjan los amparos contra la reforma fiscal, como ocurrió en el 
2003 contra el impuesto suntuario “que era un IVA sobre el IVA y hubo tantos amparos que se generó la jurisprudencia y 
desapareció”. 
 
Para Daniel Calvert un modelo adecuado para el país sería el de establecer una simplificación fiscal y la ampliación de la 
base de contribuyentes: “el IVA generalizado, aunque hubiera subido la tasa al 20, es un impuesto equitativo y si eso se le 
agregan programas donde se retribuyan a los más desfavorecidos los servicios, sería una forma adecuada. Todo esto lo que 
hace es que nos complica la vida”, dijo. 
 
Sostuvo que los empresarios se encuentran analizando la afectación derivada del incremento a las tarifas de la luz y 
aunque se asegura que la reforma energética promoverá la disminución de las mismas, ahora deben de revisar el control 
de sus gastos de operación. 
 
“Ahora está muy difuso, la gente está temerosa y no gasta y ahora maneja efectivo, cosa que antes no pasaba. Hay un 
temor al terrorismo fiscal y lo vimos que han disminuido las operaciones un 90% en Saltillo. Es verdaderamente 
dramático”. 
 
Agustín López Barrón dijo que se tiene que volver a la línea de flotación y la situación económica tiene que volver a su 
ritmo normal, sin embargo a la inversión extranjera se le va a complicar la cuestión financiera. 
 
“Ellos pueden agarrar sus equipos y sus productos que traen a maquilar e irse a trabajar a otro país, con la mayor 
tranquilidad. Creo que el modelo es positivo, sin embargo, aunado a eso debió haber un proceso cultural, porque el 
modelo por ejemplo de las facturas digitales se aplica en varios países y que ha funcionado, pero se necesita 
infraestructura y cultura”, dijo. 
 
Los participantes cuestionaron que no haya un compromiso del gobierno federal para mejorar la infraestructura en todos 
los sentidos y aunque en diciembre emitió una serie de licitaciones, para Coahuila no se establece un plan para mejorar la 
cuestión hospitalaria. 
 
González Alcázar dijo que lo que le queda a la sociedad es exigir al Gobierno de todos los niveles que se retribuyan con 
bienes y servicios de calidad, fomentar el federalismo y mejorar la recaudación, ya que los municipios reportan apenas una 
recaudación del 0.2% del PIB en predial, que es la principal contribución de los municipios y el promedio de los países de 
la OCDE, es de 1.2 al 1.4 de su PIB.  
 
Finalmente manifestaron que la situación pone en una encrucijada a los empresarios y muchos de ellos difícilmente 
podrían mantener su plantilla de trabajo actual u ofrecer incrementos importantes en salario o prestaciones, por la carga 
fiscal que se tiene encima. 

 


